
平成２９年２月県議会定例会質問（代表）要旨 （２月２３日）

１－１

日 本 共 産 党 ２５番 宮 本 し づ え

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 事故原発の収束、廃炉作業と第二原発の廃炉について

１ 福島第一原発の廃炉作業の現状について、県はどのよう 危機管理部長 原子力安全対策

に認識しているのか尋ねたい。 課

２ 大規模な県民集会を開催し、県民の総意として福島第二 知 事 エネルギー課

原発の廃炉を国及び東京電力に迫るべきと思うが、知事の

考えを尋ねたい。

３ 県独自の事故調査委員会を設置し、福島第一原発の事故 危機管理部長 原子力安全対策

原因を究明すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 課

４ 県として原発ゼロの日本を目指すことを明確に示すべき 企画調整部長 エネルギー課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

二 東電改革提言について 〃 〃

１ 東電改革提言に対する県の認識を尋ねたい。

２ 福島第一原発の事故処理費用は、東京電力と共に原子力

発電を推進してきた企業にも負担させるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

３ 東京電力に対し、柏崎刈羽原発の再稼働ではなく、福島

第一原発の事故処理に全責任を果たすことを強く求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

三 被災者の暮らしと生業の復興について

１ 県は、被災者の自殺防止対策にどのように取り組むのか 保健福祉部長 障がい福祉課

尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 生活支援相談員の配置数を引き上げた上で、更に増員す 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 基金の創設などにより継続的に生活支援相談員の雇用が 〃 〃

できるようにすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 県は、生活支援相談員による帰還者の見守りについて、 〃 〃

どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

５ 避難指示区域等の国保税及び介護保険料の減免、並びに 〃 国民健康保険課

医療費の一部負担金及び介護の利用者負担の免除措置は、 介 護 保 険 室

今後も継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 避難地域の住民帰還に向け、荒廃家屋の解体促進を国に 生活環境部長 一般廃棄物課

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

四 自主避難者への住宅提供について

１ ４月以降の住まいが決まらない自主避難者は、何世帯に 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

なるのか尋ねたい。 長

２ 自主避難者の住まいの確保のため、最後の一人まで責任 知 事 〃

を果たすべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

３ 透析治療など、やむを得ない事情で応急仮設住宅に継続 避難地域復興局 〃

して住みたいという自主避難者の要望に応えるべきと思う 長

が、県の考えを尋ねたい。

五 被災農家の支援について 農林水産部長 農 業 振 興 課

歩行型の放射線量測定機器を活用し、農地一筆ごとの土壌

汚染調査を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

六 除染の促進について

１ 避難指示解除準備区域及び居住制限区域における放射線 危機管理部長 放射線監視室

量の現状について尋ねたい。

２ 除染特別地域においては、国に対し徹底した除染を求め 生活環境部長 除 染 対 策 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 所有者の所在不明等により除染が未実施の住宅について 〃 〃

も所有者から希望があれば除染を認めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

４ フォローアップ除染について、より簡便な手順で実施で 〃 〃

きるよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 除染の対象とならない道路等側溝堆積物について、今後 土 木 部 長 道 路 管 理 課

の処理の見通しを尋ねたい。

６ 除染の対象とならない道路等側溝堆積物について、除染 〃 〃

事業で設置した仮置き場も活用し処理を進めていく必要が

あると思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 森林の除染について、希望する市町村全てを対象とする 農林水産部長 森 林 計 画 課

よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

８ 県北地域の果樹農家が安心して農作業に従事できるよ 〃 農 業 振 興 課

う、除染の推進と樹勢回復のための支援を一体的に行うべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

七 原子力損害賠償について

１ 避難指示が解除された後も、元の生活を取り戻すまで精 原子力損害対策 原子力損害対策

神的損害の賠償を継続するよう国及び東京電力に求めるべ 担当理事 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 住居確保損害について、賠償金の支払がどの程度進捗し 原子力損害対策 原子力損害対策

ているのか尋ねたい。 担当理事 課

３ 原子力損害賠償について、被害者が円滑に請求手続を行 〃 〃

えるよう支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 県は、商工業者の賠償請求支援業務を担っている商工団 商工労働部長 経 営 金 融 課

体をどのように支援していくのか尋ねたい。

５ 事故から６年を迎える福島の現状をしっかりと把握し、 原子力損害対策 原子力損害対策

原子力損害賠償の指針を適時適切に見直すよう原子力損害 担当理事 課

賠償紛争審査会に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

八 安倍政権の政治について 企画調整部長 企 画 調 整 課

ＴＰＰ協定の発効に向けた取組を止めるよう国に求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

九 新年度予算案について 保健福祉部長 保健福祉総務課

社会保障費の抑制策の中止を国に強く求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

十 地方創生について 商工労働部長 経 営 金 融 課

県は、厳しい経営環境にある中小企業をどのように支援し

ていくのか尋ねたい。

十一 人口減少、貧困、子育て支援について

１ 県内企業の正規雇用の拡大に向け、県はどのように対 〃 雇 用 労 政 課

応していくのか尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 認可保育所の増設について、市町村の対応を待つので こども未来局長 子育て支援課

はなく、積極的に取り組むべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

３ 就学援助制度について、児童生徒の保護者に十分に周 教 育 長 教 育 庁

知すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ 市町村立小中学校の給食費無料化を支援すべきと思う 〃 〃

が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

十二 高齢者、医療対策について

１ 県は、生活習慣病の予防にどのように取り組むのか尋 保健福祉部長 健 康 増 進 課

ねたい。

２ 県は、相双地域における透析医療の確保にどのように 〃 地 域 医 療 課

取り組んでいるのか尋ねたい。

３ 医療人材を確保するため、しっかりと経済的な支援を 〃 医療人材対策室

行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十三 浜通り地域の復興について

１ 原子力被災事業者事業再開等支援事業は、どこで再開 商工労働部長 経 営 金 融 課

しても同じ補助率を適用すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 県は、帰還できない避難者をどのように支援していく 避難地域復興局 避難者支援課

のか尋ねたい。 長

十四 小名浜港の港湾計画について 知 事 港 湾 課

小名浜港東港地区の拡張を含む港湾計画の改訂は行うべ

きではないと思うが、知事の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十五 再生可能エネルギーの推進について 企画調整部長 エネルギー課

県民が参加する再生可能エネルギー事業をどのように推

進していくのか、県の考えを尋ねたい。

十六 農業振興について

１ 県は、日本型直接支払制度の推進にどのように取り組 農林水産部長 農 村 振 興 課

んでいくのか尋ねたい。

２ 県は、青年就農給付金を活用した新規就農者の育成に 〃 農業担い手課

どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

十七 教育行政について 教 育 長 教 育 庁

１ 学力偏重ではなく、社会で主体的に生きる力をどのよ

うに育成していくのか、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

２ 被災した児童生徒を支援するため、今後も継続して教

員を加配すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

３ 公立小中学校において、３０人学級を全学年に拡大す

べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ 公立小中学校において実施している３０人学級全てに

正規教員を配置すべきと思うが、県教育委員会の考えを

尋ねたい。

５ 地域に根ざした高校をなくすべきではないと思うが、

県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－７

要 旨 答 弁 者 担 当 課

十八 県職員の増員と人事評価について

１ 復興の推進のため、職員を増員すべきと思うが、県の 総 務 部 長 行 政 経 営 課

考えを尋ねたい。

２ 職員の人事評価及び評価結果の給与への反映は行うべ 〃 職 員 研 修 課

きではないと思うが、県の考えを尋ねたい。 人 事 課


